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К ВОПРОСУ ОБ УГОЛОВНО-ПРАВОВОЙ ОЦЕНКЕ 
НЕЗАКОННОГО ОБОРОТА ВЕТРОВАЛЬНОЙ (БУРЕЛОМНОЙ) 
ДРЕВЕСИНЫ, СОВЕРШЕННОГО ДОЛЖНОСТНЫМ ЛИЦОМ 

С.А. Яшков1, Д.В. Лебедев2 

1 ФГКОУ ВО «Московская академия Следственного комитета  
Российской Федерации», г. Екатеринбург; 

2 ФГБОУ ВО «Уральский государственный юридический университет  
им. В.Ф. Яковлева», г. Екатеринбург 

В статье на основе судебной практики авторами показывается, что 
уголовно-правовая оценка незаконного оборота ветровальной 
(буреломной) древесины, совершенного специальным субъектом – 

должностным лицом Рослесхоза – зависит от того, вверено ему 
имущество лесничества или нет. В зависимости от этого его действия 
могут быть оценены или как квалифицированный вид присвоения или 
растраты (ч. 3 ст. 160 Уголовного кодекса РФ), или как превышение 
должностных полномочий (ст. 286 Уголовного кодекса РФ). Также в 
статье на примере судебной практики и в соответствии с разъяснениями 
высшей судебной инстанции страны предпринимается попытка 
разъяснить, почему исследуемые действия лесника не следует 
квалифицировать как злоупотребление должностными полномочиями 
(ст. 285 Уголовного кодекса РФ). 
Ключевые слова: лесные насаждения, лес, незаконная рубка, 
квалификация, преступление, присвоение, растрата, должностные 
полномочия, злоупотребление, превышение. 

Лес является исторически объективным и цивилизационным 
компонентом современной экономики и жизнедеятельности людей. 
Задача государства – защитить лес и лесные насаждения от варварства 
«потребителей» природы и уничтожения грабителями самым 
решительным образом и строгими мерами государственного 
принуждения [7, с. 114]. 

Наиболее острые проблемы в сфере экологии связаны с незаконной 
рубкой лесных насаждений [8, с. 206]. Ответственность за данные 
преступления предусмотрена ст. 260 Уголовного кодекса РФ (далее – УК 
РФ) [2]. 

Не менее актуальным является вопрос противодействия пожарам, 
возникшим в результате незаконной рубки лесных насаждений, 
посредством реализации уголовной ответственности за уничтожение или 
повреждение лесных насаждений (ст. 261 УК РФ) [9, с. 142]. 

Предметом заявленных преступлений являются лесные и иные 
насаждения, к первым из которых относятся деревья, лианы, кустарники, 
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ON THE QUESTION OF THE CRIMINAL LEGAL ASSESSMENT  

OF ILLEGAL TRAFFIC OF WINDBREAKED WOOD PERFORMED 

BY AN OFFICIAL 

S.A. Yashkov1, D.V. Lebedev2 

1 Moscow Academy of the Investigative Committee  
of the Russian Federation, Yekaterinburg; 

2 Ural State Law University named after V.F. Yakovlev, Yekaterinburg 

In the article, on the basis of judicial practice, the authors show that the 

criminal-legal assessment of the illegal turnover of windfall (windbreak) timber 

committed by a special subject - an official of Rosleskhoz - depends on whether 

the property of the forestry is entrusted to him or not. Depending on this, his 

actions can be assessed either as a qualified type of appropriation or 

embezzlement (part 3 of article 160 of the Criminal Code of the Russian 

Federation), or as abuse of office (Article 286 of the Criminal Code of the 

Russian Federation). Also in the article, using the example of judicial practice 

and in accordance with the explanations of the country's highest judicial 

instance, an attempt is made to explain why the actions of the forester under 

investigation should not be qualified as abuse of official powers (Article 285 of 

the Criminal Code of the Russian Federation). 

Keywords: forest plantations, forest, illegal logging, qualification, crime, 

appropriation, embezzlement, official authority, abuse, excess. 
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